



---

# COMUNICADO

---

**Visita de Ministro de Aduanas de China concreta importantes avances para el comercio bilateral agrícola y pecuario entre China y Chile**



**Santiago, 03 de diciembre de 2018.-** Muy buenas noticias para el sector exportador de frutas chilenas, y otros productos agropecuarios nacionales se entregaron durante la visita oficial del Ministro de Aduanas de la República Popular de China, Ni Yuefeng, a Chile. Entre los acuerdos suscritos destacan la renovación de los requisitos para el transporte de frutas frescas en las cámaras frigoríficas de buques, la apertura para las avellanas sin cáscaras y de productos avícolas nacionales, junto con el levantamiento de la alerta de gripe aviar que afectaba a los productores nacionales de pavo y que China mantenía con nuestro país desde hace 2 años.

La firma de los acuerdos se llevó a cabo el viernes recién pasado, en el salón O'Higgins del Palacio de La Moneda, en una ceremonia que contó con la presencia de la delegación de autoridades chinas que acompañaban al Ministro de Aduanas de la nación asiática, y el embajador de China en Chile, Xu Bu, así



como el Ministro de Agricultura, Antonio Walker; acompañado por el Subsecretario de Agricultura, Alfonso Vargas; el Director del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Horacio Bórquez; la Directora de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa), María Emilia Undurraga; la Secretaria Ejecutiva de la Agencia Chilena para la Inocuidad Alimentaria (Achipia), Nuri Gras, y representantes de gremiales como Ronald Bown, Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (ASOEX), el Presidente de Expocarnes, Juan Carlos Domínguez y de Fedefruta, Jorge Valenzuela, entre otros.

Al respecto, el Ministro de Agricultura expresó a SimFRUIT: "Hoy es un día muy importante para el Gobierno, para Chile y especialmente para la agricultura. Tuvimos una muy buena reunión con el Ministro de Aduanas de China, organismo que autoriza el ingreso de nuevos productos a ese mercado. Hoy, tuvimos la oportunidad de ratificar el calendario de trabajo para materializar el ingreso de las peras europeas chilenas a China, abrimos además el mercado chino para todos los productos apícolas chilenos, así como también se firmó el ingreso para los avellanos europeos chilenos, una especie que cuenta en Chile con más de 23 mil hectáreas, y también firmamos un acuerdo de certificación electrónica que va a agilizar nuestras exportaciones. Además, firmamos un convenio para que nuestras frutas puedan viajar en bodegas de carga y no solamente en containers. También dejamos muy avanzadas las negociaciones para el ingreso de nuestras frutas congeladas y para el ingreso de nuestros cítricos a China, una vez que terminemos el acuerdo para el ingreso de nuestras peras a China. El inicio de las negociaciones para el ingreso de nuestros cítricos, sin dudas, es una gran noticia que esperamos consolidar en menos de un año".

Al respecto, el Presidente de ASOEX, Ronald Bown indicó: "Estamos muy contentos con la visita del Ministro de Aduanas de China a Chile, pues se han podido suscribir importantes acuerdos para las exportaciones de nuestras frutas a ese país, así como de otros productos agropecuarios nacionales, pues se trata de la culminación de un trabajo en el que Asoex ha estado estrechamente involucrado, desde el comienzo de las negociaciones, junto a las autoridades del Ministerio de Agricultura y del Servicio Agrícola y Ganadero, a quienes agradecemos las gestiones realizadas".

Asimismo, destacó Bown que tras el ingreso de las peras chilenas, "podremos



comenzar la negociación para la apertura del mercado de China para de nuestros cítricos, los cuales se negociarán como grupo. El mercado de China-Hong Kong, fue el mercado que reflejó el mayor crecimiento en la recepción de nuestras exportaciones, durante la temporada 2017-2018. Los envíos de frutas frescas chilenas aumentaron un 45% en relación al periodo anterior, con más de 390 mil toneladas recibidas, las cuales se verán complementadas con el ingreso de nuestras peras, y en un futuro cercano nuestros cítricos".

Las principales especies enviadas durante 2017-2018 fueron cerezas, con una participación en el total exportado de frutas de 41% (161.508 ton); uvas de mesa con 31% del total (119.271 ton), ciruelas con 11% (41.319 ton) y nectarines con 4% del total (16.833 ton).

### **Encuentro con ASOEX**

Con la finalidad de analizar los positivos anuncios para el sector frutícola y agropecuario de Chile, así como también reconocer el trabajo, que junto a las autoridades chilenas, se ha realizado para impulsar el comercio de productos de manera recíproca entre ambas naciones, la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex), realizó un encuentro y almuerzo en la comuna de Pirque.

El encuentro contó con la presencia del ex Presidente, Eduardo Frei, en su cargo de embajador extraordinario y plenipotenciario de Chile ante China; quien destacó la visita, así como las buenas y crecientes relaciones comerciales entre China y Chile. También estuvieron presentes el Ministro de Aduanas de China, y la delegación que lo acompañaba, además del Ministro de Agricultura; Antonio Walker, el Subsecretario de Agricultura, Alfonso Vargas; el Embajador y Director Comercial de la Embajada de China en Chile, señores Xu Bu y Liu Rutao, el Director del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Horacio Bórquez; la Directora de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa), María Emilia Undurraga; Francisco Perez Walker, y, los representantes de ASOEX Ronald Bown, Presidente y Miguel Canala-Echeverría, Gerente General de ASOEX, además de profesionales de Expocarnes y Fedefruta, entre otros.



## **Cerezas: Gran interés de las autoridades chinas**

Durante el sábado 01 de diciembre, el Ministro de Aduanas recorrió huertos y packing de cerezas de la Sociedad Agrícola Lo Garcés en San Francisco de Mostazal, y la planta procesadora de carnes blancas Agrosuper en Rosario , acompañado por el Ministro de Agricultura de Chile, Antonio Walker y representantes gremiales como Ronal Bown, Presidente de Asoex.

Durante este recorrido el Ministro Walker puntualizó: "Con la visita del Ministro chino nos ganamos la confianza de ellos, y ahora lo que resta es responder con nuestros productos a la confianza que nos han dado".

Asimismo, la autoridad nacional informó: "Tenemos la visita del Presidente Piñera a China en abril y la del Presidente Chino a la APEC en noviembre del próximo año, y nuestra estrategia es ver si podemos acortar los plazos de negociación para los productos como los cítricos, la alfalfa y muchos otros que están en carpeta, no podemos bajar los brazos en términos de ser un país serio, que brinda seguridad de que los alimentos que produce se pueden comer en cualquier parte del mundo".

En ese mismo sentido, el Director Nacional del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Horacio Bórquez, destacó que "gracias a esa visita podemos mostrar el buen trabajo que realiza el SAG, entregando seguridad de que los productos chilenos cuentan con calidad e inocuidad y, que en resumen, son productos confiables".

El Presidente de Asoex destacó la visita a la industria de la cereza, pues se trata de una de las especies que mayor interés despierta, actualmente, entre los consumidores de China. "Más del 90% de nuestras cerezas tienen como destino el mercado de China, pues se trata de un producto de alta calidad e inocuidad. Esta campaña seguiremos potenciando el conocimiento de nuestras cerezas y su consumo, a través de una nueva campaña de promoción. Se trata de una campaña de 360° que incluirá puntos de ventas, redes sociales, e-commerce, apps de celulares, publicidad masiva, eventos físicos, activaciones en ferias y



mercados mayorista, en un total de 65 ciudades y durante 39 días. El alcance de la promoción será de carácter nacional, con un mayor énfasis en las ciudades regionales. Mantendremos el objetivo de aumentar el consumo, profundizando el exitoso mensaje utilizado la temporada pasada "Enjoy your Red Moment" (Disfruta tu Momento Rojo)", puntualizó Bown.

Finalmente, Hernán Garcés, destacó que "esta visita es muy importante para nosotros, que se muestren tan interesados en lo que hacemos nos abre una gran puerta para facilitar las exportaciones de nuestros productos", concluyó.